

5
EL NÚMERO

AVISOS
Se reciben hasta las 7 de la noche.—La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos. Todo lo que concierne a la administración del diario (avisos, suscripciones, etc.) debe ser dirigido al administrador.

DIARIO DE LA MAÑANA
DIRECCION Y ADMINISTRACION: DEFENSA 888—U. Tel. 3570 Av.—BUENOS AIRES

SUSCRIPCION
En la capital e interior (por mes)..... \$ m/a 1.20
Exterior..... \$ o/c 0.80
PAGO ADELANTADO

5
EL NÚMERO

Partido Socialista Argentino

ELECCIONES PARLAMENTARIAS NACIONALES

- En Marzo de 1909
- #### Plataforma electoral
1. Derogación de la ley del servicio militar obligatorio.
 2. Eliminación de los presupuestos de guerra y marina.
 3. Separación de la Iglesia del Estado.
 4. Derogación de la ley de residencia.
 5. Derechos políticos para los extranjeros con dos años de residencia, con la sola inscripción en los registros electorales.
 6. Legislación protectora para los Inquilinos y edificación de casas para obreros.
 7. Representación de las minorías en las elecciones parlamentarias.
 8. Régimen municipal electivo a base de sufragio universal general y representación de las minorías.
 9. Ley de divorcio absoluto.

- #### Lista de candidatos
- ALFREDO L. PALACIOS, Abogado
ALEJANDRO MANTECÓN (hijo), Harador
JEAN B. JUSTO, Médico
ANTONIO ZACCAGNINI, Tipógrafo
NICOLAS JIETTTO, Médico
GREGORIO H. PINTO, Pintor
MARIO BRAVO, Abogado
FRANCISCO CUNEO, Mecánico
E. DEL VALLE BELLUZZA, Abogado
JOSE BLANCO, Profesor
ENRIQUE DICKMANN, Médico



(AGENCIA. HAVAS)

FRANCIA

LA INTERPELACION DE JAURES SOBRE LA AVENTURA MARROQUI

PARIS, 24.—Este tarde, en la cámara de diputados, el líder socialista Juan Jaures desarrolló en amena y oportuna forma la política del gobierno con respecto a Marruecos.

1. Interpelante pidió a la cámara que librara a Francia de la temible aventura marroquí que cuesta ya bastante sangre y dinero a la nación francesa, y que puede dar origen a una confederación con otros países.

2. El presidente del consejo, Mr. Clemenceau, contestó al diputado Jaures, declarando que el gobierno no quiere de ninguna manera apoyar a Abd-el-Kadir, militarista y rebelde, volviendo luego a hablar, dijo:

«El gobierno se limitará a mantener a los franceses en los lugares de la frontera de Marruecos para proteger a los súbditos europeos residentes en el país conforme a lo establecido en el artículo 17 de la conferencia internacional de Algeiras.

Después de haber hablado Jaures y Clemenceau, subió a la tribuna el ex ministro Mr. Ribot, y declaró que Francia debía abandonar las posiciones que ocupaba actualmente en Marruecos, pero añadió que no se debe intervenir en las luchas intestinas de ese imperio, ni tampoco avanzar más allá de lo que se ha hecho.

La intervención de relaciones exteriores, Mr. Leclercq, terció luego en el debate, diciendo que se debe obrar en Marruecos de acuerdo con el artículo de Algeiras, justificando la política de Marruecos, la cual—dijo—se basó por todas las potencias del mundo en el artículo de Algeiras, y que el cancller del Imperio alemán, príncipe von Bulow, reconoció después como provechosa para todos. Recibió después los beneplácitos que trajo la «quintessencia» de la naturaleza de la fuerza anglofrancesa que es capaz de declarar y de anglosfrancesa toda idea de agresión. Añadió que Francia debe sacar todo el provecho posible del artículo de Algeiras, y confía en que el gobierno obrará en ese sentido.

La continuación del debate de la cuestión marroquí ha sido aplazada hasta el lunes.

HOLANDA

Los naufragos del "Amsterdam"

AMSTERDAM, 24.—Comisión de Hoek Holland que el remolcador "Gouweke" ha entrado hoy en ese puerto, trayendo a su bordo a los últimos pasajeros del vapor "Amsterdam" que son faltaban.

RUSIA

Miliones por tranvías eléctricos

MOSCÚ, 24.—El municipalidad de esta ciudad proyecta lanzar un empréstito de 15 000 000 de rublos para la construcción de una vasta red de tranvías eléctricos. Y los ingenieros encargados de dirigir la construcción sabrán hoy para San Petersburgo, el objeto de pedir al gobierno la autorización para formar la compañía que ha de ejecutar esa gran obra.

ESTADOS UNIDOS

EL PROCESO THAW

NUYVA YORK, 24.—La continuación de los debates del proceso Thaw ha sido aplazada hasta el lunes próximo.

INCENDIO

NUYVA YORK, 24.—Telegrafía de Portland (Estado del Maine) que un violento incendio ha destruido hoy en esa ciudad el "Boston City Hall".

Se dice en algunos informes, que los daños materiales ocasionados por el incendio son de un millón de dólares.

INGLATERRA

BUENOS AIRES TERMINADA CON EL TRUENO DE LOS OBREROS

BUENOS AIRES, 24.—Los obreros de las fábricas de algodón de esta ciudad han acordado hoy las condiciones de arreglo que les proponen los patronos, y que les da un triunfo para aquellos.

Vapor retardado

SOUTHAMPTON, 24.—El vapor "Amazonia" de la línea Real Inglesa, que debía zarpar esta mañana para Sud America, no ha podido salir del puerto su partida es retardada a causa de una fuerte neblina.

ITALIA

BOLOGNA EN EL PUERTO DE NAPOLIS
BOLOGNA, 24.—Se ha declarado hoy en Bologna una parte de los obreros de este

Epilogo del complot anárquico policial

EL INFORME QUIMICO PONIE LA PARSAL AL DESCUBRIMIENTO

YÉASE CON LO QUE LAURIDO QUERÍA DESTRUIR MEDIO BUENOS AIRES!

El Dr. Jorge Mazum, jefe de la oficina química del Departamento Nacional de Higiene, ha remitido ayer al juzgado de instrucción del doctor Lavalle el informe que el complot anárquico policial en poder de Manuel Laurido y sus compañeros.

El informe comienza con la enumeración de los efectos que se fueron remitidos para su examen, y que son un frasco de pólvora negra, una caja de fulminantes, cinco cápsulas vacías de caza, una lámpara de alcohol desarmada, 450 gramos de azúcar, 280 gramos de sal, 180 gramos de carbón vegetal, un frasco de glicerina pura con 430 gramos, una botella con 1750 gramos de ácido sulfúrico, y un frasco de ácido nítrico con 530 gramos, además de otras cosas sin importancia.

Esas sustancias se emplean en la fabricación de dinamita y fulminantes por lo que después de proceder al análisis de las mismas para determinar su densidad y pureza, se procedió a fabricar nitroglicerina, realizando numerosos ensayos.

Se demostró que con las sustancias enviadas se podía fabricar dinamita en cantidad suficiente para destruir un edificio de 17,75 metros de altura, lo que impedía la formación de nitroglicerina en cantidad que poder explosivo fuese capaz de ocasionar daños de consideración. Pero al ácido sulfúrico hubiera tendido a ser usado para la fabricación de las sustancias enviadas por el juzgado se habría fabricado una buena cantidad de nitroglicerina en condiciones de explotar con resultados excelentes para destrucción.

(Este no es ya informe, sino receta para usar la vez de la Comisaría de Investigaciones.)

La dinamita vegetal, una de las sustancias remitidas, estaba en buenas condiciones y su uso está indicado para la fabricación de dinamita en diversas fórmulas. El bicarbonato de sodio se emplea para suprimir la acidez de la dinamita con fines de seguridad, para que resulte inerte a la humedad y para la fabricación de una dinamita especial denominada de Colofón. Los dos recipientes de lata, el calorífero de alcohol y un cano de goma enviados no pueden determinar su uso en la fabricación de explosivos, los otros recipientes de aluminio, que se usaron como para fabricar aparatos de pólvora, distribuidos, pues fueron de dinamita en los sitios alfabéticos para construir gran explosivo, pero (*) sería peligroso colocarlos en algún lugar resistente, ni más o menos en recipientes gruesos de metal. A la dinamita vegetal se usó para destruir a las personas, pero nunca para destruir un edificio.

Un tubo de ensayo remitido también puede servir para la fabricación de máquinas explosivas. Ese tubo se llenó de ácido sulfúrico y se colocó dentro de una botella de vidrio, lapidándose luego herido el tubo se volvió a colocar dentro de la botella, al arrojarse el aparato explosivo fuertemente al suelo la botella rompió el tubo de vidrio, y al mezclarse las dos sustancias resultó un explosivo que produjo un ruido fuerte al caer, dando lugar a la dinamita de la casa de gobierno, la pesada cantidad de glicerina sustraída, el bicarbonato de sodio, la fabricación de 750 a 800 gramos de nitroglicerina, pero es en el supuesto de que todas las sustancias enviadas a examen fueran de buena calidad, lo que no sucede en este caso.

Termina el informe, señalando que en un resumen de los ingredientes remitidos era posible preparar sino muy pequeñas cantidades de nitroglicerina, debiendo el análisis defectuoso del ácido sulfúrico, y el uso de este fuera bueno, los efectos del explosivo serían, dada su cantidad de 700 a 800 gramos, muy relativos a los efectos sobre edificios de cierta magnitud.

Laurido desempeñó muy bien su papel, alcohólico por sus métodos y colaboración del Departamento, para ejecutar la gloria del Santo Oficio, haciendo que el complot anárquico policial, dirigido a los edificios de la Casa de Gobierno, que habían escapado a un tremendo golpe, así ganaron las congratulaciones del jefe del momento.

Pero la palabra de la ciencia ha venido a mostrar la tarta en toda su desnudez: «No satisface haber sido los primeros en descubrirlo».

CONFERENCIAS A CELEBRARSE

Centro de la 5a.—Hoy sábado a las 8 p. m. en el local Unión 2371. Hablarán Antonio de Tomaso y Juan F. Mantecón sobre "Política eriolita".

El mismo Centro—Mañana domingo, a las 5 p. m. en la plaza España. Se tratará el tema "El programa Nacional y la clase capitalista". Hablarán Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomaso.

Centro de la 12a. y 13a.—Mañana domingo a las 4 p. m. en la Plaza Constitución. Hablarán Segundo Hilgo Carreras y Lauro Boffi. Tema: "El Programa Socialista".

Centro de la 14a.—Mañana domingo a las 2 p. m. en la Plaza del Puente de Saavedra (Belgrano). Hablarán Pedro Goffi, Antonio de Tomaso y Víctor Kuen. Tema: "Educación Socialista".

Centro de la 11a. y 20a.—Mañana domingo a las 11 p. m. en la Plaza San Martín. Hablarán Vicente Rosencz, Alejandro Rodríguez y Alfredo Caramella. Tema: "Crítica socialista a la política eriolita".

Comité Electoral de la 11a. y 20a.—Cita por sí misma y a todos los ciudadanos de esas circunscripciones, que tengan derechos políticos, a la reunión que se efectuará el martes 25 a las 8 p. m. en Córdoba 1315, a fin de entregarse el padrón electoral. De esperar que nadie falte.

—Quedan citados también los compañeros de la 1a. circunscripción, para hoy a las 8 p. m. a objeto de dar los manifestos de la conferencia que se realizará mañana en la plaza San Martín, a las 3.30 de la tarde.

La mistificación policial

POR SERVIR A LOS CAUDILLOS?

Ayer a las 12 del día recuperaron su libertad los socialistas presos la noche anterior en Barracas al Norte por sus carnes electorales.

«Catorce horas permanecieron esos trabajadores en el calabozo de la comisaría 33, a la vez por qué».

A unos «por estar obstruyendo el tránsito» (eran las 10 de la noche cuando fueron detenidos); de modo que puede calcularse el tráfico que habría a esa hora por las calles de las Barracas.

A otros, por «haber pasado por las calles incomodando a las mujeres».

«A los últimos «porque iban ebrios...» y a algunas copas».

Tales son las razones encontradas por el comisario Obando para justificar la detención de esos trabajadores que eran obreros de un momento, para ser detenidos por causa de venalidad de los derechos electivos.

Los detenidos no se contentaron con esas reguladoras, y a medida que el comisario se les esperaba para ponerlos en libertad, les rechazaba con energía.

«¿Qué es esto? muy bien que nos han detenido por llevar cartelas socialistas—me dijo uno de los detenidos».

Y el comisario, renoso, mortificado.

«¿Ahorra no habíamos de ser? Fue una equivocación... Pero ustedes están en grupo».

Observaron los obreros que no habiendo estado en una, no sabían por qué se podía prohibir que fuesen juntas diez o doce personas. Además, ellos formaban dos o tres pequeños grupos, que se encontraron en un momento, para ser detenidos.

Jardín, el representante del señor Falco, les reveló muy seriamente que existía «una disposición municipal prohibiendo que de noche circulen juntas más de dos personas», y los despidió con esta paternal y generosa admonición.

«No me importa que peguen cartelas, pero no quiero que salgan de a veinte; basta con uno de los».

El efecto, un rato después, y recuperados unos pocos cartelas—de las trescientas partes de los que debían ser los detenidos no se sabe qué le hizo policía—reanudó la fijación de aquéllas.

Los detenidos hoy dijeron ya nada, y la tarea se efectuó sin ninguna traba. Al fin, un agente más seral y publicó el número 2571, tropezó con un portador de las cartelas, y pretendió romperlos si continuaban hablando.

«¿Qué dice ahora el jefe de policía Falco de sus protestas y sus desilusiones acerca de este asunto?»

El comisario de la 33a. no cumple ya con su deber permitiendo que se fijen manifestos electorales en las paredes sin intervención de la municipalidad?

O se ha desistido del abuso en vista de su inutilidad?

Habría que preguntarle, tal vez, al caudillo parroquial, Balsestra.

MOVIMIENTO ELECTORAL

LA CONFERENCIA DE ANOCHER EN BARRACAS

«En el salón "Moderno" tuvo lugar anoche la reunión preparada por el Centro Socialista de la 3a.»

A pesar de la contrapropaganda que para ella hicieron empeñosamente los comités seccionales, más de mil personas se reunieron en el salón "Moderno" y en el salón de cada una de las torres "Cívicas" políticas.

Epilogo del complot anárquico policial

EL INFORME QUIMICO PONIE LA PARSAL AL DESCUBRIMIENTO

YÉASE CON LO QUE LAURIDO QUERÍA DESTRUIR MEDIO BUENOS AIRES!

El Dr. Jorge Mazum, jefe de la oficina química del Departamento Nacional de Higiene, ha remitido ayer al juzgado de instrucción del doctor Lavalle el informe que el complot anárquico policial en poder de Manuel Laurido y sus compañeros.

El informe comienza con la enumeración de los efectos que se fueron remitidos para su examen, y que son un frasco de pólvora negra, una caja de fulminantes, cinco cápsulas vacías de caza, una lámpara de alcohol desarmada, 450 gramos de azúcar, 280 gramos de sal, 180 gramos de carbón vegetal, un frasco de glicerina pura con 430 gramos, una botella con 1750 gramos de ácido sulfúrico, y un frasco de ácido nítrico con 530 gramos, además de otras cosas sin importancia.

Esas sustancias se emplean en la fabricación de dinamita y fulminantes por lo que después de proceder al análisis de las mismas para determinar su densidad y pureza, se procedió a fabricar nitroglicerina, realizando numerosos ensayos.

Se demostró que con las sustancias enviadas se podía fabricar dinamita en cantidad suficiente para destruir un edificio de 17,75 metros de altura, lo que impedía la formación de nitroglicerina en cantidad que poder explosivo fuese capaz de ocasionar daños de consideración. Pero al ácido sulfúrico hubiera tendido a ser usado para la fabricación de las sustancias enviadas por el juzgado se habría fabricado una buena cantidad de nitroglicerina en condiciones de explotar con resultados excelentes para destrucción.

(Este no es ya informe, sino receta para usar la vez de la Comisaría de Investigaciones.)

La dinamita vegetal, una de las sustancias remitidas, estaba en buenas condiciones y su uso está indicado para la fabricación de dinamita en diversas fórmulas. El bicarbonato de sodio se emplea para suprimir la acidez de la dinamita con fines de seguridad, para que resulte inerte a la humedad y para la fabricación de una dinamita especial denominada de Colofón. Los dos recipientes de lata, el calorífero de alcohol y un cano de goma enviados no pueden determinar su uso en la fabricación de explosivos, los otros recipientes de aluminio, que se usaron como para fabricar aparatos de pólvora, distribuidos, pues fueron de dinamita en los sitios alfabéticos para construir gran explosivo, pero (*) sería peligroso colocarlos en algún lugar resistente, ni más o menos en recipientes gruesos de metal. A la dinamita vegetal se usó para destruir a las personas, pero nunca para destruir un edificio.

Un tubo de ensayo remitido también puede servir para la fabricación de máquinas explosivas. Ese tubo se llenó de ácido sulfúrico y se colocó dentro de una botella de vidrio, lapidándose luego herido el tubo se volvió a colocar dentro de la botella, al arrojarse el aparato explosivo fuertemente al suelo la botella rompió el tubo de vidrio, y al mezclarse las dos sustancias resultó un explosivo que produjo un ruido fuerte al caer, dando lugar a la dinamita de la casa de gobierno, la pesada cantidad de glicerina sustraída, el bicarbonato de sodio, la fabricación de 750 a 800 gramos de nitroglicerina, pero es en el supuesto de que todas las sustancias enviadas a examen fueran de buena calidad, lo que no sucede en este caso.

Termina el informe, señalando que en un resumen de los ingredientes remitidos era posible preparar sino muy pequeñas cantidades de nitroglicerina, debiendo el análisis defectuoso del ácido sulfúrico, y el uso de este fuera bueno, los efectos del explosivo serían, dada su cantidad de 700 a 800 gramos, muy relativos a los efectos sobre edificios de cierta magnitud.

Laurido desempeñó muy bien su papel, alcohólico por sus métodos y colaboración del Departamento, para ejecutar la gloria del Santo Oficio, haciendo que el complot anárquico policial, dirigido a los edificios de la Casa de Gobierno, que habían escapado a un tremendo golpe, así ganaron las congratulaciones del jefe del momento.

Pero la palabra de la ciencia ha venido a mostrar la tarta en toda su desnudez: «No satisface haber sido los primeros en descubrirlo».

CONFERENCIAS A CELEBRARSE

Centro de la 5a.—Hoy sábado a las 8 p. m. en el local Unión 2371. Hablarán Antonio de Tomaso y Juan F. Mantecón sobre "Política eriolita".

El mismo Centro—Mañana domingo, a las 5 p. m. en la plaza España. Se tratará el tema "El programa Nacional y la clase capitalista". Hablarán Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomaso.

Centro de la 12a. y 13a.—Mañana domingo a las 4 p. m. en la Plaza Constitución. Hablarán Segundo Hilgo Carreras y Lauro Boffi. Tema: "El Programa Socialista".

Centro de la 14a.—Mañana domingo a las 2 p. m. en la Plaza del Puente de Saavedra (Belgrano). Hablarán Pedro Goffi, Antonio de Tomaso y Víctor Kuen. Tema: "Educación Socialista".

Centro de la 11a. y 20a.—Mañana domingo a las 11 p. m. en la Plaza San Martín. Hablarán Vicente Rosencz, Alejandro Rodríguez y Alfredo Caramella. Tema: "Crítica socialista a la política eriolita".

Comité Electoral de la 11a. y 20a.—Cita por sí misma y a todos los ciudadanos de esas circunscripciones, que tengan derechos políticos, a la reunión que se efectuará el martes 25 a las 8 p. m. en Córdoba 1315, a fin de entregarse el padrón electoral. De esperar que nadie falte.

—Quedan citados también los compañeros de la 1a. circunscripción, para hoy a las 8 p. m. a objeto de dar los manifestos de la conferencia que se realizará mañana en la plaza San Martín, a las 3.30 de la tarde.

La mistificación policial

POR SERVIR A LOS CAUDILLOS?

Ayer a las 12 del día recuperaron su libertad los socialistas presos la noche anterior en Barracas al Norte por sus carnes electorales.

«Catorce horas permanecieron esos trabajadores en el calabozo de la comisaría 33, a la vez por qué».

A unos «por estar obstruyendo el tránsito» (eran las 10 de la noche cuando fueron detenidos); de modo que puede calcularse el tráfico que habría a esa hora por las calles de las Barracas.

A otros, por «haber pasado por las calles incomodando a las mujeres».

«A los últimos «porque iban ebrios...» y a algunas copas».

Tales son las razones encontradas por el comisario Obando para justificar la detención de esos trabajadores que eran obreros de un momento, para ser detenidos por causa de venalidad de los derechos electivos.

Los detenidos no se contentaron con esas reguladoras, y a medida que el comisario se les esperaba para ponerlos en libertad, les rechazaba con energía.

«¿Qué es esto? muy bien que nos han detenido por llevar cartelas socialistas—me dijo uno de los detenidos».

Y el comisario, renoso, mortificado.

«¿Ahorra no habíamos de ser? Fue una equivocación... Pero ustedes están en grupo».

Observaron los obreros que no habiendo estado en una, no sabían por qué se podía prohibir que fuesen juntas diez o doce personas. Además, ellos formaban dos o tres pequeños grupos, que se encontraron en un momento, para ser detenidos.

Jardín, el representante del señor Falco, les reveló muy seriamente que existía «una disposición municipal prohibiendo que de noche circulen juntas más de dos personas», y los despidió con esta paternal y generosa admonición.

«No me importa que peguen cartelas, pero no quiero que salgan de a veinte; basta con uno de los».

El efecto, un rato después, y recuperados unos pocos cartelas—de las trescientas partes de los que debían ser los detenidos no se sabe qué le hizo policía—reanudó la fijación de aquéllas.

Los detenidos hoy dijeron ya nada, y la tarea se efectuó sin ninguna traba. Al fin, un agente más seral y publicó el número 2571, tropezó con un portador de las cartelas, y pretendió romperlos si continuaban hablando.

«¿Qué dice ahora el jefe de policía Falco de sus protestas y sus desilusiones acerca de este asunto?»

El comisario de la 33a. no cumple ya con su deber permitiendo que se fijen manifestos electorales en las paredes sin intervención de la municipalidad?

O se ha desistido del abuso en vista de su inutilidad?

Habría que preguntarle, tal vez, al caudillo parroquial, Balsestra.

MOVIMIENTO ELECTORAL

LA CONFERENCIA DE ANOCHER EN BARRACAS

«En el salón "Moderno" tuvo lugar anoche la reunión preparada por el Centro Socialista de la 3a.»

A pesar de la contrapropaganda que para ella hicieron empeñosamente los comités seccionales, más de mil personas se reunieron en el salón "Moderno" y en el salón de cada una de las torres "Cívicas" políticas.

Epilogo del complot anárquico policial

EL INFORME QUIMICO PONIE LA PARSAL AL DESCUBRIMIENTO

YÉASE CON LO QUE LAURIDO QUERÍA DESTRUIR MEDIO BUENOS AIRES!

El Dr. Jorge Mazum, jefe de la oficina química del Departamento Nacional de Higiene, ha remitido ayer al juzgado de instrucción del doctor Lavalle el informe que el complot anárquico policial en poder de Manuel Laurido y sus compañeros.

El informe comienza con la enumeración de los efectos que se fueron remitidos para su examen, y que son un frasco de pólvora negra, una caja de fulminantes, cinco cápsulas vacías de caza, una lámpara de alcohol desarmada, 450 gramos de azúcar, 280 gramos de sal, 180 gramos de carbón vegetal, un frasco de glicerina pura con 430 gramos, una botella con 1750 gramos de ácido sulfúrico, y un frasco de ácido nítrico con 530 gramos, además de otras cosas sin importancia.

Esas sustancias se emplean en la fabricación de dinamita y fulminantes por lo que después de proceder al análisis de las mismas para determinar su densidad y pureza, se procedió a fabricar nitroglicerina, realizando numerosos ensayos.

Se demostró que con las sustancias enviadas se podía fabricar dinamita en cantidad suficiente para destruir un edificio de 17,75 metros de altura, lo que impedía la formación de nitroglicerina en cantidad que poder explosivo fuese capaz de ocasionar daños de consideración. Pero al ácido sulfúrico hubiera tendido a ser usado para la fabricación de las sustancias enviadas por el juzgado se habría fabricado una buena cantidad de nitroglicerina en condiciones de explotar con resultados excelentes para destrucción.

(Este no es ya informe, sino receta para usar la vez de la Comisaría de Investigaciones.)

La dinamita vegetal, una de las sustancias remitidas, estaba en buenas condiciones y su uso está indicado para la fabricación de dinamita en diversas fórmulas. El bicarbonato de sodio se emplea para suprimir la acidez de la dinamita con fines de seguridad, para que resulte inerte a la humedad y para la fabricación de una dinamita especial denominada de Colofón. Los dos recipientes de lata, el calorífero de alcohol y un cano de goma enviados no pueden determinar su uso en la fabricación de explosivos, los otros recipientes de aluminio, que se usaron como para fabricar aparatos de pólvora, distribuidos, pues fueron de dinamita en los sitios alfabéticos para construir gran explosivo, pero (*) sería peligroso colocarlos en algún lugar resistente, ni más o menos en recipientes gruesos de metal. A la dinamita vegetal se usó para destruir a las personas, pero nunca para destruir un edificio.

Un tubo de ensayo remitido también puede servir para la fabricación de máquinas explosivas. Ese tubo se llenó de ácido sulfúrico y se colocó dentro de una botella de vidrio, lapidándose luego herido el tubo se volvió a colocar dentro de la botella, al arrojarse el aparato explosivo fuertemente al suelo la botella rompió el tubo de vidrio, y al mezclarse las dos sustancias resultó un explosivo que produjo un ruido fuerte al caer, dando lugar a la dinamita de la casa de gobierno, la pesada cantidad de glicerina sustraída, el bicarbonato de sodio, la fabricación de 750 a 800 gramos de nitroglicerina, pero es en el supuesto de que todas las sustancias enviadas a examen fueran de buena calidad, lo que no sucede en este caso.

Termina el informe, señalando que en un resumen de los ingredientes remitidos era posible preparar sino muy pequeñas cantidades de nitroglicerina, debiendo el análisis defectuoso del ácido sulfúrico, y el uso de este fuera bueno, los efectos del explosivo serían, dada su cantidad de 700 a 800 gramos, muy relativos a los efectos sobre edificios de cierta magnitud.

Laurido desempeñó muy bien su papel, alcohólico por sus métodos y colaboración del Departamento, para ejecutar la gloria del Santo Oficio, haciendo que el complot anárquico policial, dirigido a los edificios de la Casa de Gobierno, que habían escapado a un tremendo golpe, así ganaron las congratulaciones del jefe del momento.

Pero la palabra de la ciencia ha venido a mostrar la tarta en toda su desnudez: «No satisface haber sido los primeros en descubrirlo».

CONFERENCIAS A CELEBRARSE

Centro de la 5a.—Hoy sábado a las 8 p. m. en el local Unión 2371. Hablarán Antonio de Tomaso y Juan F. Mantecón sobre "Política eriolita".

El mismo Centro—Mañana domingo, a las 5 p. m. en la plaza España. Se tratará el tema "El programa Nacional y la clase capitalista". Hablarán Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomaso.

Centro de la 12a. y 13a.—Mañana domingo a las 4 p. m. en la Plaza Constitución. Hablarán Segundo Hilgo Carreras y Lauro Boffi. Tema: "El Programa Socialista".

Centro de la 14a.—Mañana domingo a las 2 p. m. en la Plaza del Puente de Saavedra (Belgrano). Hablarán Pedro Goffi, Antonio de Tomaso y Víctor Kuen. Tema: "Educación Socialista".

Centro de la 11a. y 20a.—Mañana domingo a las 11 p. m. en la Plaza San Martín. Hablarán Vicente Rosencz, Alejandro Rodríguez y Alfredo Caramella. Tema: "Crítica socialista a la política eriolita".

Comité Electoral de la 11a. y 20a.—Cita por sí misma y a todos los ciudadanos de esas circunscripciones, que tengan derechos políticos, a la reunión que se efectuará el martes 25 a las 8 p. m. en Córdoba 1315, a fin de entregarse el padrón electoral. De esperar que nadie falte.

—Quedan citados también los compañeros de la 1a. circunscripción, para hoy a las 8 p. m. a objeto de dar los manifestos de la conferencia que se realizará mañana en la plaza San Martín, a las 3.30 de la tarde.

La mistificación policial

POR SERVIR A LOS CAUDILLOS?

Ayer a las 12 del día recuperaron su libertad los socialistas presos la noche anterior en Barracas al Norte por sus carnes electorales.

«Catorce horas permanecieron esos trabajadores en el calabozo de la comisaría 33, a la vez por qué».

A unos «por estar obstruyendo el tránsito» (eran las 10 de la noche cuando fueron detenidos); de modo que puede calcularse el tráfico que habría a esa hora por las calles de las Barracas.

A otros, por «haber pasado por las calles incomodando a las mujeres».

«A los últimos «porque iban ebrios...» y a algunas copas».

Tales son las razones encontradas por el comisario Obando para justificar la detención de esos trabajadores que eran obreros de un momento, para ser detenidos por causa de venalidad de los derechos electivos.

Los detenidos no se contentaron con esas reguladoras, y a medida que el comisario se les esperaba para ponerlos en libertad, les rechazaba con energía.

«¿Qué es esto? muy bien que nos han detenido por llevar cartelas socialistas—me dijo uno de los detenidos».

Y el comisario, renoso, mortificado.

«¿Ahorra no habíamos de ser? Fue una equivocación... Pero ustedes están en grupo».

Observaron los obreros que no habiendo estado en una, no sabían por qué se podía prohibir que fuesen juntas diez o doce personas. Además, ellos formaban dos o tres pequeños grupos, que se encontraron en un momento, para ser detenidos.

Jardín, el representante del señor Falco, les reveló muy seriamente que existía «una disposición municipal prohibiendo que de noche circulen juntas más de dos personas», y los despidió con esta paternal y generosa admonición.

«No me importa que peguen cartelas, pero no quiero que salgan de a veinte; basta con uno de los».

El efecto, un rato después, y recuperados unos pocos cartelas—de las trescientas partes de los que debían ser los detenidos no se sabe qué le hizo policía—reanudó la fijación de aquéllas.

Los detenidos hoy dijeron ya nada, y la tarea se efectuó sin ninguna traba. Al fin, un agente más seral y publicó el número 2571, tropezó con un portador de las cartelas, y pretendió romperlos si continuaban hablando.

«¿Qué dice ahora el jefe de policía Falco de sus protestas y sus desilusiones acerca de este asunto?»

El comisario de la 33a. no cumple ya con su deber permitiendo que se fijen manifestos electorales en las paredes sin intervención de la municipalidad?

O se ha desistido del abuso en vista de su inutilidad?

Habría que preguntarle, tal vez, al caudillo parroquial, Balsestra.

MOVIMIENTO ELECTORAL

LA CONFERENCIA DE ANOCHER EN BARRACAS

«En el salón "Moderno" tuvo lugar anoche la reunión preparada por el Centro Socialista de la 3a.»

A pesar de la contrapropaganda que para ella hicieron empeñosamente los comités seccionales, más de mil personas se reunieron en el salón "Moderno" y en el salón de cada una de las torres "Cívicas" políticas.

Epilogo del complot anárquico policial

EL INFORME QUIMICO PONIE LA PARSAL AL DESCUBRIMIENTO

YÉASE CON LO QUE LAURIDO QUERÍA DESTRUIR MEDIO BUENOS AIRES!

El Dr. Jorge Mazum, jefe de la oficina química del Departamento Nacional de Higiene, ha remitido ayer al juzgado de instrucción del doctor Lavalle el informe que el complot anárquico policial en poder de Manuel Laurido y sus compañeros.

El informe comienza con la enumeración de los efectos que se fueron remitidos para su examen, y que son un frasco de pólvora negra, una caja de fulminantes, cinco cápsulas vacías de caza, una lámpara de alcohol desarmada, 450 gramos de azúcar, 280 gramos de sal, 180 gramos de carbón vegetal, un frasco de glicerina pura con 430 gramos, una botella con 1750 gramos de ácido sulfúrico, y un frasco de ácido nítrico con 530 gramos, además de otras cosas sin importancia.

Esas sustancias se emplean en la fabricación de dinamita y fulminantes por lo que después de proceder al análisis de las mismas para determinar su densidad y pureza, se procedió a fabricar nitroglicerina, realizando numerosos ensayos.

Se demostró que con las sustancias enviadas se podía fabricar dinamita en cantidad suficiente para destruir un edificio de 17,75 metros de altura, lo que impedía la formación de nitroglicerina en cantidad que poder explosivo fuese capaz de ocasionar daños de consideración. Pero al ácido sulfúrico hubiera tendido a ser usado para la fabricación de las sustancias enviadas por el juzgado se habría fabricado una buena cantidad de nitroglicerina en condiciones de explotar con resultados excelentes para destrucción.

(Este no es ya informe, sino receta para usar la vez de la Comisaría de Investigaciones.)

La dinamita vegetal, una de las sustancias remitidas, estaba en buenas condiciones y su uso está indicado para la fabricación de dinamita en diversas fórmulas. El bicarbonato de sodio se emplea para suprimir la acidez de la dinamita con fines de seguridad, para que resulte inerte a la humedad y para la fabricación de una dinamita especial denominada de Colofón. Los dos recipientes de lata, el calorífero de alcohol y un cano de goma enviados no pueden determinar su uso en la fabricación de explosivos, los otros recipientes de aluminio, que se usaron como para fabricar aparatos de pólvora, distribuidos, pues fueron de dinamita en los sitios alfabéticos para construir gran explosivo, pero (*) sería peligroso colocarlos en algún lugar resistente, ni más o menos en recipientes gruesos de metal. A la dinamita vegetal se usó para destruir a las personas, pero nunca para destruir un edificio.

Un tubo de ensayo remitido también puede servir para la fabricación de máquinas explosivas. Ese tubo se llenó de ácido sulfúrico y se colocó dentro de una botella de vidrio, lapidándose luego herido el tubo se volvió a colocar dentro de la botella, al arrojarse el aparato explosivo fuertemente al suelo la botella rompió el tubo de vidrio, y al mezclarse las dos sustancias resultó un explosivo que produjo un ruido fuerte al caer, dando lugar a la dinamita de la casa de gobierno, la pesada cantidad de glicerina sustraída, el bicarbonato de sodio, la fabricación de 750 a 800 gramos de nitroglicerina, pero es en el supuesto de que todas las sustancias enviadas a examen fueran de buena calidad, lo que no sucede en este caso.

Termina el informe, señalando que en un resumen de los ingredientes remitidos era posible preparar sino muy pequeñas cantidades de nitroglicerina, debiendo el análisis defectuoso del ácido sulfúrico, y el uso de este fuera bueno, los efectos del explosivo serían, dada su cantidad de 700 a 800 gramos, muy relativos a los efectos sobre edificios de cierta magnitud.

Laurido



Por primera vez en Sud America se organiza una institucion bancaria destinada al fomento de las industrias incipientes y fundada en la accion de poco costo al alcance del pequeño capitalista.

Industriales
Artesanos
Obreros

El BANCO lanza a la venta pública 700.000 acciones comanditarias de un peso moneda legal cada una, de pago íntegro.

En títulos populares al portador de una, dos y cinco Acciones, valor de uno, dos y cinco pesos m/n, respectivamente.

COMPANIA COMANDITARIA
CAPITAL ORIGINAL: \$ 1.000.000 - CAPITAL REQUERIDO: \$ 3.000.000
Director General: SALVADOR A. PRATTO
Buenos Aires - 559 Calle CUYO 559 - Buenos Aires

Punto principal de venta, en el local del Banco

Seguros contra accidentes del trabajo
OFRECE GRATIS
EL BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIAS, MINAS Y BOSQUES...
Todo el mundo puede ser accionista
CADA ACCION VALE UN PESO
Corte este boleto y solicite con el las acciones que desee

80 CONGRESO
DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
Habiendo resultado el Comité Ejecutivo que el VIII Congreso Nacional del Partido se reúna en esta capital en 16 de abril del presente año...

NOTAS
LA MANA DE PALCO
Entre bombas y bombas. Falco es el encargado de perder el sueño, y plena conciencia de que a cuantos los sobre tiempo para atenderlo...
NOTAS
LA MANA DE PALCO
Entre bombas y bombas. Falco es el encargado de perder el sueño, y plena conciencia de que a cuantos los sobre tiempo para atenderlo...

LA PROVINCIA
La próxima semana de enero participará en el subido, el recibirá de la república para tener un dato sintético sobre el particular, sin incurrir en estadísticas, sirva la siguiente información...

LA CONCEPCIÓN DE ARTEAYER
EN EL TEATRO "MARIÓN"
Efectuóse ayer en el teatro Marión la conferencia política que auspiciaba el Comité Independiente de la parroquia de Balvanera...

ALMANAQUE DE "LA VANGUARDIA"
Halláase en venta al precio de \$ 0.50 cada ejemplar.
Dirigir los pedidos a nuestra administración, acompañándolos con el respectivo importe.

Movimiento Social
Asambleas
Empalmadores - El domingo 26 a las 8 de la mañana Orden del día: balance, correspondencia; reintegración de la comisión.
Herreros de obras y anexos - El domingo 27 a las 8 de la mañana...

Movimiento Social
Asambleas
Empalmadores - El domingo 26 a las 8 de la mañana Orden del día: balance, correspondencia; reintegración de la comisión.
Herreros de obras y anexos - El domingo 27 a las 8 de la mañana...

Movimiento Social
Asambleas
Empalmadores - El domingo 26 a las 8 de la mañana Orden del día: balance, correspondencia; reintegración de la comisión.
Herreros de obras y anexos - El domingo 27 a las 8 de la mañana...

BEBIDA SIN ALCOHOL
LA ÚNICA LEGÍTIMA
La copia de todas las masanas es la cuota de suscripción que se paga para tener el derecho de voto en las elecciones...

CULTURA MILITAR
El "Diario del Sud", que ve la luz en Azul, criticó la conducta de unos oficiales del 26 regimiento de ingenieros porque iban de uniforme y con la espada al cinto a los lunapares, a bailar como cualquier comandante, con correa y botines...

DE LAS PROVINCIAS
BUENOS AIRES
BAHIA BLANCA
En favor de los lucmanes de la E. C. del Sud - El anuncio de la Vanguardía...

EL HOGAR OBRERO
2a. CONVOCATORIA
Par resolución del directorio, se convoca a los socios de la asamblea para que tengan lugar el día 2 de febrero a las 4 de la tarde, en el local Peró 221, para tratar el siguiente orden del día...

MUNICIPALES
Plaza para el teatro
El teatro municipal de la ciudad de Buenos Aires, que se encuentra en el local Peró 221, para tratar el siguiente orden del día...

VARIAS
La publicación - En los veinticuatro días transcurridos del mes actual, han ocurrido 23 accidentes de trabajo...

